

Le gouvernement appelle à la sobriété après un nouveau bilan de la situation hydrologique

Dossier de la rédaction de H2o
October 2023

À

Jeudi 12 octobre, le Comité d'anticipation et de suivi hydrologique (CASH), chargé par le Comité national de l'eau de mieux anticiper et gérer les épisodes de sécheresse, a organisé une réunion pour faire le point sur l'état de la ressource en eau. Ce comité a permis de dresser la situation hydrologique du territoire hexagonal et des outre-mer. Au 12 octobre, 83 départements sont en situation de sécheresse et ont pris des mesures de restriction des usages de l'eau. En comparaison avec 2022, la situation est plus préoccupante sur le territoire français : si certains départements sont moins concernés (ou sur partie moins importante de leur territoire), d'autres le sont plus significativement, avec des effets cumulatifs des dernières années. Le risque de tension en 2024 sur des secteurs tels que l'axe Loire-Allier et le pourtour méditerranéen est d'ores-et-dès considéré comme significatif, en cas de faible recharge hivernale. Au regard de cette situation, le gouvernement fait appel à la responsabilité des usagers pour maintenir et renforcer les actions de sobriété d'usage de l'eau, y compris pendant la période hivernale, afin de reconstituer les réserves et ne pas hypothéquer les ressources en eau de l'année prochain.

OFB